

DISCURSO

SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

RECONOCIMIENTO A GANADORES DEL CERTAMEN

TAZA DE EXCELENCIA EL SALVADOR 2005

05 DE JULIO DE 2005

QUIERO COMENZAR PIDIENDOLES UNA DISCULPA POR MI TARDANZA, DESDE LAS 6:30 DE LA MAÑANA HEMOS ESTADO TRABAJANDO AQUÍ CON LAS AUTORIDADES DE OBRAS PUBLICAS PARA EVITAR QUE SE DE UN INCREMENTO, QUE ES A TODAS LUCES INJUSTO, EN EL TRANSPORTE PUBLICO Y QUE NO LO VAMOS A PERMITIR COMO GOBIERNO. ASI QUE POR EZA RAZON NOS HEMOS ATRASADO UN POCO.

DESDE LOS DÍAS DE LA CAMPAÑA POLÍTICA POR LA PRESIDENCIA, ASUMÍ EL COMPROMISO DE APOSTARLE AL SECTOR CAFETALERO, AUN CUANDO NO SE VISLUMBRABA UNA RECUPERACIÓN INMEDIATA DE LOS PRECIOS. ESO ES PORQUE ESTÁBAMOS SEGUROS QUE AL CONTRIBUIR AL RESCATE DEL CAFÉ, ESTARÍAMOS CONTRIBUYENDO A LA SOSTENIBILIDAD DEL MEDIO AMBIENTE Y A LA GENERACIÓN DE EMPLEO.

HOY NOS ENCONTRAMOS FRENTE AL RESURGIMIENTO DEL CAFÉ SALVADOREÑO EN EL EXTERIOR, LO CUAL SE CONTINÚA CONSOLIDANDO, MEDIANTE LA PRESENCIA EN FERIAS, ORGANIZACIÓN DE PROGRAMAS DE CALIDAD Y MERCADEO, TALES COMO LA TAZA DE EXCELENCIA Y LAS SUBASTAS Q, ORGANIZADAS POR EL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ.

Y ES PRECISAMENTE UNO DE ESTOS CERTÁMENES LO QUE NOS TIENE REUNIDOS ACÁ EN CASA PRESIDENCIAL, “LA TAZA DE EXCELENCIA”, EN EL CUAL NUESTRO CAFÉ MERECE UN



ESPECIAL RECONOCIMIENTO POR HABER LOGRADO LLEGAR HASTA EL FINAL DE LA COMPETENCIA, PASANDO POR UN EXTENSO PROCESO DE CATACIÓN Y HABER SIDO SOMETIDO A EVALUACIÓN CON LOS PALADARES MÁS EXIGENTES A NIVEL MUNDIAL.

ES VERDADERAMENTE GRATIFICANTE CONOCER DE PARTE DE LOS COMPRADORES DE ESTOS CAFÉS, EN ESTA Y EN OTRAS OPORTUNIDADES, LA MANERA COMO SON APRECIADOS EN EL EXTERIOR POR SU ALTA CALIDAD Y COMO SE RECONOCE EL ARDUO TRABAJO Y SACRIFICIO DE LOS PRODUCTORES PARA COSECHAR EL GRANO.

LA TASA DE LA EXCELENCIA TIENE COMO OBJETIVO PROMOVER LA IMAGEN DEL CAFÉ DE EL SALVADOR, ASÍ COMO DAR A CONOCER EL CAFÉ SALVADOREÑO A COMPRADORES DE CAFÉS ESPECIALES, Y CREAR IMPORTANTES VÍNCULOS DIRECTOS CON LAS EMPRESAS DISPUESTAS A PAGAR POR CALIDAD.

EL PROGRAMA ESTÁ ABIERTO A TODOS LOS PRODUCTORES INDISTINTAMENTE DE LA UBICACIÓN DE SU FINCA. ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EL CAFÉ PARTICIPANTE ES SELECCIONADO A CIEGAS POR CATADORES NACIONALES E INTERNACIONALES QUIENES ELIGEN EL CAFÉ EN FUNCIÓN DE CUERPO, ACIDEZ, AROMA, SABOR POSTERIOR, BALANCE Y OTROS ATRIBUTOS QUE SON PARTICULARES ÚNICAMENTE EN LOS CAFÉS FINOS.

ESTA INICIATIVA SURGE EN EL MARCO DE LA COOPERACIÓN QUE BRINDA AID, ORGANISMO QUE TAMBIÉN ESTÁ RESPALDANDO LA FORMULACIÓN DE UN PLAN DE MERCADEO DEL CAFÉ SALVADOREÑO, QUE NOS AYUDA A IDENTIFICAR ESTRATEGIAS PARA VALORIZAR NUESTRO GRANO.

EL SALVADOR HA RESURGIDO COMO UN ORIGEN DE ALTA CALIDAD CON OFERTA DIFERENCIADA, COMPROMETIDO CON LA INVESTIGACIÓN, EL MEDIO AMBIENTE Y



CERTIFICACIONES. QUEREMOS AGREGAR QUE DENTRO DE LAS CAPACIDADES DEL GOBIERNO ESTAREMOS APOYANDO LA EJECUCIÓN DE ESTE PLAN CON TODO EL RESPALDO DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

LAS EXPORTACIONES DE CAFÉS ESPECIALES EN LAS CUALES SE INCLUYEN LAS DE LA “TAZA DE EXCELENCIA” HAN PASADO DE REPRESENTAR DE UN 14% EL AÑO PASADO A 18% ESTE AÑO, MÁS IMPORTANTE AÚN ES QUE HACE APENAS 5 AÑOS ERAN SOLO UN 2% DEL TOTAL.

TAL COMO LO MENCIONARA EL SEÑOR COMISIONADO PARA EL CAFÉ, EL CAFÉ SALVADOREÑO HA ROTO SU RECORD NACIONAL POR EL MEJOR PRECIO PAGADO EN ESTE EVENTO DE LA TAZA DE EXCELENCIA ALCANZANDO \$1,630 DÓLARES POR QUINTAL. EL RECORD PREVIO ERA DE \$1,406 DÓLARES POR QUINTAL.

EL PRECIO ALCANZADO ES EL TERCER MEJOR PRECIO DESPUÉS DE COLOMBIA 2005 CON \$1,910 QUINTAL Y HONDURAS 2005 CON \$1,760 POR QUINTAL. ESTE NUEVO PRECIO ES CASI 16 VECES EL PRECIO PAGADO POR UN QUINTAL DE CAFÉ.

ESTAMOS SIENDO TESTIGOS DE UN IMPORTANTE ÍMPETU DE LAS EXPORTACIONES DE CAFÉS ESPECIALES, DEMOSTRÁNDOSE QUE SÍ ES POSIBLE REALIZAR CAMBIOS ESTRUCTURALES EN LOS SISTEMAS TRADICIONALES DE PRODUCCIÓN Y MERCADEO.

ESTOS ESFUERZOS NOS PERMITEN CREAR VALOR AGREGADO, DEJANDO ATRÁS LOS DÍAS CUANDO NUESTRO CAFÉ ERA UN CAFÉ BÁSICO SIN DIFERENCIACIÓN, POR LO QUE CONSIDERAMOS QUE LAS INICIATIVAS QUE SE HAGAN, O QUE HAGAMOS JUNTOS PARA FORTALECER LA CALIDAD Y MERCADEO, SERÁN FUNDAMENTALES PARA ASEGURAR LA SOSTENIBILIDAD DE ESTE BONDADOSO GRANO.



QUIERO TERMINAR FELICITANDOLOS A TODOS LOS PROPIETARIOS DE LAS FINCAS GANADORAS, QUIENES CON SU ESFUERZO HAN LOGRADO PONER EN ALTO EL NOMBRE DEL CAFÉ SALVADOREÑO Y EL NOMBRE DE EL SALVADOR.

SOLO QUISIERA CONTARLES UNA INCIDENCIA QUE OCURRIÓ DURANTE LA CAMPAÑA POLÍTICA. ESTANDO EN EL HOTEL TROPICO INN, DONDE PERMANECIA POR SEMANAS DURANTE MI CAMPAÑA, Y UNA NOCHE DE ESAS QUE REGRESAMOS DE LA GIRA HABLEMOS CON LIBERTAD, PLATICABA CON TOÑO QUE ERA PRESIDENTE DEL PARTIDO, Y ADEMÁS NOS ACOMPAÑABA EN ESTA CAMPAÑA Y ME DECÍA MIRA TONY UN BUEN PRESIDENTE ES EL QUE TIENE UN BUEN PRECIO DEL CAFÉ. Y TOÑO TENÍA UNA CREENCIA EN EL CAFÉ, ÉSTAMOS A 50 Y TANTOS DÓLARES.

MIRA ME DIJO, CUANDO TOMES POSESIÓN VA A COMENZAR A SUBIR Y EL CAFÉ ESTÁ SUBIENDO, AHORA SOLO FALTA QUE EL TODOPODEROSO NOS AYUDE PARA QUE BAJE EL PRETROLEO, ASÍ HACEMOS COMPLETA LA GESTIÓN.

PERO REALMENTE NO SE ME OLVIDAN ESAS PALABRAS DE TÑO PORQUE NOS DA ESPERANZA, YO RECORRO EL PAÍS TODO EL TIEMPO, YO NO PERMANESCO AQUÍ EN CASA PRESIDENCIAL, YO RECORRO Y HABLO CON TODA LA GENTE Y CUANDO VEO ESAS FINCAS TRABAJANDO, ESAS FINCAS QUE HACE ALGUNOS AÑOS ESTABAN PRACTICAMENTE ABANDONADAS, CUANDO VEO REACTIVÁNDOSE TODAS ESTAS ZONAS SIENTO ESPERANZA Y POR ESTA RAZÓN EN EL PRIMER ANIVERSARIO DE MI GOBIERNO QUISE MANIFESTAR QUE EL SALVADOR VALE LA PENA.

VALE LA PENA ESTA PATRIA, VALE LA PENA LOS CAFETALEROS A QUIENES LES TENGO UN RESPETO ENORME PORQUE A LO LARGO DE LOS AÑOS EL CAFÉ LE DIO A ESTE PAÍS EL PROGRESO QUE HOY TENEMOS Y EN ESO NUNCA LO PODEMOS OLVIDAR. PERO TAMBIÉN DEBEMOS RECONOCER AL CAFATELERO RESPONSABLE, AQUEL QUE A PESAR DE LA



CRISIS PAGO SUS DEUDAS, AQUEL QUE NO ANDA BUSCANDO GANQUERIAS PORQUE NO LAS EXISTEN, NO TENEMOS DINERO PARA HACER GANQUERIAS DESDE CASA PRESIDENCIAL, A ESE CAFETALERO RESPONSABLE QUE LE APOSTO A LA CALIDAD, EN VEZ DE APOSTARLE A SOLO EXTENDER LA MANO Y A PEDIR COMO MUCHOS LO HACEN, LAMENTABLEMENTE, A ESE CAFETALERO YO LE RINDO EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA TODO EL RECONOCIMIENTO PORQUE SE LO MERECE.

MUCHISIMAS GRACIAS POR ESTAR AQUÍ Y VAMOS A DISFRUTAR DE ESE CAFÉ DE 1,600 DOLARES.

MUCHAS GRACIAS.

